

2 Millionen Euro Investment stärkt Umwelt- und Klimaschutz: EVA Service GmbH auf Wachstumskurs

Halle, den 31. Juli 2024: Die bmp Ventures hat sich mit den IBG-Fonds an der EVA Service GmbH beteiligt und fördert das Vorhaben der Ecosystem Value Alliance Foundation somit ideell und auf Ebene der EVA Service GmbH auch finanziell mit einer Investition von zwei Millionen Euro.

Für die Sicherung und den Erhalt heimischer Wälder

Seit 2018 sind in Deutschland mehr als 500.000 Hektar Wald dem Klimawandel zum Opfer gefallen. Der Erhalt unserer Waldflächen und ihrer CO₂-Senkenleistung ist besonders für den Klimaschutz essenziell. Doch dafür fehlen oft die Finanzmittel – hier setzt der Wald-Klimastandard an. Ziel ist es, den klimaorientierten Umbau und Wiederaufbau von Wäldern in Wert zu setzen und angemessen zu honorieren. Erreicht wird dies durch die Vermarktung von Klimazertifikaten auf dem freiwilligen Emissionsmarkt.

Mit dem Wald-Klimastandard schafft eva einen Mechanismus, durch den Waldbesitzer die Ökosystemleistungen ihres Waldes quantifizieren und durch privates Kapital co-finanzieren können. Die erzeugten Klimazertifikate ermöglichen den Waldbesitzern eine dringend erforderliche Co-Finanzierung durch den Verkauf auf dem freiwilligen Emissionsmarkt. In Deutschland existieren 2,85 Millionen Hektar Hoch-Risiko-Waldfläche, die eine Finanzierungssumme von mindestens 50 Milliarden Euro erfordert, um die Zukunftsaufgabe Waldumbau zu bewerkstelligen.

Die Beteiligung der IBG-Fonds des Landes Sachsen-Anhalts sichert maßgeblich die Weiterentwicklung des Wald-Klimastandards, den Ausbau der technischen Plattformen und die Koordination und Moderation des Multi-Stakeholder-Dialogs und fördert damit aktiv den regionalen Klimaschutz. Realisiert wird das Investment durch die bmp Ventures AG mit dem IBG Risikokapitalfonds IV GmbH & Co. KG in Höhe von 2 Millionen Euro.

“Wir freuen uns sehr über das Engagement der IBG Sachsen-Anhalt. Mit ihr an Bord werden wir den Wald-Klimastandard weiterentwickeln können, damit wir neben dem

Waldwiederauf- und Umbau auch neue Anwendungsbereiche, wie die Inwertsetzung von Biodiversität erschließen können.” so Alexander Zeihe, Sprecher des Vorstands der eva foundation und Geschäftsführer der EVA Service GmbH. ”Wir sind glücklich mit dem Einstieg unseres starken Partners nun in Sachsen-Anhalt eine neue Heimat gefunden zu haben, wo unsere Organisation weiter erfolgreich wachsen kann.”

Großer Erfahrungsschatz

Neben Alexander Zeihe wurde die eva von Rüdiger Meyer und Moriz Vohrer gegründet. Alle drei verfügen über umfassende Erfahrungen in den Bereichen Forstwirtschaft und Zertifizierungssystemen. Alexander Zeihe war viele Jahre Hauptgeschäftsführer des Bundesverbandes der privaten Waldeigentümer in Berlin. Rüdiger Meyer bringt als ehemaliger Geschäftsführer der Flocert GmbH eine breite Expertise im Zertifizierungsbereich mit. Moriz Vohrer arbeitete viele Jahre für Standardsetzer und war maßgeblich an der Entwicklung des WWF Gold Standards beteiligt.

Andreas van Bon, Partner bei der bmp Ventures AG ist überzeugt: „Das Investment in die EVA Service GmbH ist nicht nur wichtig für die Weiterentwicklung des Wald-Klimastandards, sondern ermöglicht auch, die Leistungen nachhaltig und wirtschaftlich anzubieten. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit diesem erfahrenen Team.“

Über die EVA Service GmbH

Die EVA Service GmbH ist eine Tochter der Ecosystem Alliance Foundation, die gegründet wurde, um den Umwelt- und Klimaschutz im Sinne des Gemeinwohls zu fördern sowie die Bildung der Bevölkerung in diesem Bereich zu unterstützen.

Mit der Entwicklung von wissenschaftlich fundierten, digitalen und skalierbaren Standards ermöglicht die EVA Service GmbH eine Vergütung von Ökosystemleistungen. Durch die Anwendung dieser Standards werden handelbare Zertifikate erzeugt, deren Verkauf den Erhalt und Wiederaufbau von Ökosystemen finanziert.

Hinter der eva stehen motivierte Mitarbeitende mit ihrer Expertise aus den Bereichen Forst- und Agrarwissenschaft, Standardisierung, Zertifizierung, Politik, Strategie und Kommunikation.

“Damit Natur wertvoll bleibt.”

Wir glauben an eine Zukunft, in der wir Menschen wieder im Gleichgewicht mit der Natur leben und innerhalb der planetaren Grenzen wirtschaften. Darum verfolgt die eva foundation das Ziel, Ökosystemleistungen in Wert zu setzen, sodass es sich für alle lohnt, Natur zu bewahren.

Über die IBG Fonds

Die IBG-Fonds mit Sitz in Magdeburg sind die Risikokapitalfonds des Landes Sachsen-Anhalt – sie stellen jungen, innovativen Technologieunternehmen mit nachhaltigem und überdurchschnittlichem Wachstumspotential und Sitz in Sachsen-Anhalt Beteiligungskapital zur Verfügung. Ende 2023 hat die IBG den neuen Risikokapitalfonds RKF IV mit einem Volumen von 63 Mio. EUR aufgelegt. Der Fonds ist durch Mittel des Landes und der Europäischen Union finanziert und investiert in innovative Startups in Sachsen-Anhalt in den Unternehmensphasen Seed, Early Stage und Wachstum. Die IBG-Fonds werden durch die bmp Ventures AG gemanagt.

Über bmp Ventures

Mit einem Erfahrungshintergrund von über 250 Beteiligungen aus fast allen Technologiesegmenten, von denen der überwiegende Teil der Frühphase zuzurechnen ist, zählt bmp zu den erfahrensten Venture Capital Investoren in Deutschland. Neben direkten Beteiligungen hat bmp u.a. Risikokapitalfonds für die KfW Bankengruppe und die DEG – Deutsche Investitions- und Entwicklungsgesellschaft verwaltet. Aktuell managt bmp die IBG-Fonds in Sachsen-Anhalt und verfügt über rund 20 Mitarbeiter an den Standorten Berlin und Magdeburg.

Kontakt: Alexander Zeihe // presse@ecosystemvalue.org // +49 1752272364